
ПРОТОКОЛ № 22 

расширенного заседания Совета Общественной палаты  

Ульяновской области  

 

27.03.2024                                                                       14.00 – 15.30 

 
Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, 5 этаж, 500 каб.)  

 

Присутствовали:  

Члены Совета Общественной палаты Ульяновской области: 

1. Колоткова Ирина Александровна 

2. Володина Юлия Константиновна 

3. Ильина Светлана Николаевна 

4. Камаев Риас Ряхимович 

5. Корнилин Андрей Робертович 

6. Лапин Анатолий Евгеньевич  

7. Левитас Лев Михайлович 

8. Малинин Владимир Фѐдорович 

9. Сибагатулина Елена Ивановна 

10. Сидоров Владимир Владимирович 

11. Терехин Сергей Николаевич 

12. Федина Татьяна Викторовна 

13. Французов Денис Сергеевич 

14. Ярош Вячеслав Фѐдорович 

Члены Общественной палаты Ульяновской области: 

15. Васильев Анатолий Александрович 

Члены общественных палат муниципальных образований УО: онлайн 

 

Повестка дня: 

1. Публичное выступление первого заместителя Председателя Правительства 

Ульяновской области Алексеевой Марины Евгеньевны о результатах деятельности 

курируемых ей региональных исполнительных органов государственной власти за 

2023 год. 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: сообщила, что на площадке Общественной палаты Ульяновской 

области начинается рассмотрение информации членов Правительства Ульяновской 

области о результатах деятельности в пределах своих полномочий за 2023 год. 

Свой отчѐт представляет Алексеева Марина Евгеньевна – первый заместитель 

Председателя Правительства Ульяновской области. Она представит отчѐт о работе 

регионального Министерства финансов, Министерства экономического развития, 

Агентства по регулированию цен и тарифов, Агентства по развитию человеческого 

потенциала и трудовых ресурсов и Агентства государственных закупок в 2023 г.  

Выступление Алексеевой М.Е. 

 

 



Лапин А.Е.: спросил о причинах низкого темпа роста заработных плат в 

Ульяновской области. 

Алексеева М.Е.: отметила, что Ульяновская область в 2023 году по уровню 

заработных плат занимала 11-12 место среди субъектов ПФО. Одна из ключевых 

задач региона – снижение уровня занятости в бюджетном секторе занятости, 

который традиционное имеет низкий темп роста заработных плат. Высокий темп 

роста зарплат в прошлом году был стимулирован промышленным комплексом, 

который смог вписаться в «ниши», открывшиеся при реализации санкционной 

политики. Ключевая задача в бюджетном секторе – пересмотр структуры 

заработной платы работников. Есть целевые ориентиры по росту доли окладной 

части в зарплате. Изменение структуры оплаты труда будет эффективным 

инструментом.  

Зонтов Н.В.: добавил, что пока в ПФО региону не удаѐтся выйти на 7-8 место, хотя 

такие планы есть. Считает, что в регионе есть резервы в наращивании не только 

абсолютной заработной платы, но и в подтягивании «белой» зарплаты в «серых» 

зонах, таких как, например,  деревообработка, предоставление различных услуг, в 

т.ч. в сфере малого и среднего предпринимательства. 

Лапин А.Е.: отметил, что в 2023 году в Ульяновской области сильно сократился 

уровень безработицы, рассчитываемый по методологии МОТ, но занятость в 

соответствии с исследованиями Росстата продолжала падать, спросил о причинах 

данной ситуации и о мерах, которые будут предприниматься Правительством 

региона для стимулирования занятости. 

Калашников П.Н.: сообщил, что по итогам 2023 года численность занятых в 

регионе составила 583,5 тыс.человек, что составляет 97% от численности 

экономически активного населения области. В течение года наблюдалась разная 

динамика прироста. Рост численности занятых наблюдался в отраслях 

обрабатывающих производств и в сфере строительства. 

Малинин В.Ф.: сообщил, что для обеспечения доступной высокотехнологичной 

медицинской помощи жителям Ульяновской области с заболеваниями системы 

кровообращения и в целях снижения смертности в регионе необходимо 

рассмотреть возможность целевого увеличения финансирования 

высокотехнологичной медицинской помощи по профилю «сердечно-сосудистая 

хирургия», не включенной в базовую программу ОМС, оказываемую в отделении 

кардиохирургии ГУЗ УОКБ в 2024 г. в размере 98 млн. 632 тыс. 540 руб. (расчет 

согласно средним нормативам финансовых затрат на единицу объема ВМП, 

Приложение № 1 к Программе государственных гарантий бесплатного оказания 

гражданам медицинской помощи на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 

годов):  

- 170 операций аортокоронарного шунтирования (стоимость одного случая – 449 

798,00 руб.); 

- 30 операций протезирования и пластик клапанов сердца, удаление опухолей 

сердца (стоимость одного случая – 506 020,00 руб.); 

- 20 операций радиочастотной абляции при сложных нарушениях ритма сердца 

(стоимость одного случая – 349 311,00 руб.). 

В связи с этим необходимо внести изменения в бюджет Ульяновской области на 

2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов в части увеличения 

финансирования ВМП-II по профилю «сердечно-сосудистая хирургия», 

оказываемой отделением кардиохирургии ГУЗ «Ульяновская областная 

клиническая больница». 

Алексеева М.Е.: ответила, что знает о проблеме, на решение требуется 50 

млн.рублей. На сегодняшний день нашли 4 млн.рублей за счѐт экономии в отрасли, 



они будут перераспределены. Ближайшие изменения в бюджет области 

планируются по итогам сдачи квартальной отчѐтности за I квартал по налогу на  

прибыль (конец апреля – начало мая). Данная задача поставлена Губернатором УО 

как одна из приоритетных с точки зрения дофинансирования региональных 

отраслей. Отрасль здравоохранения получит дополнительное финансирование, в 

том числе и на обеспечение доступной высокотехнологичной медицинской 

помощи жителям области с заболеваниями системы кровообращения. 

Васильев А.А.: поддержал увеличение окладной части заработной платы 

работников, что позволит удержать молодых специалистов в регионе. Считает, что 

необходимо применять отраслевую систему оплаты труда. Так же необходимо 

понять, почему «проседает» уровень заработных плат по региону по категориям, 

например, в Пензенской области некоторые категории работников получают 

зарплату выше, чем те же категории работников в Ульяновской области (сфера 

торговли, строительства и т.д.).  

Алексеева М.Е.: ответила, что в сфере региональной торговли до сих пор 

выплачивают серую заработную плату, но региональное Правительство ведѐт 

работу по выравниванию данной ситуации. Практики, реализуемые в  соседних 

регионах, также будут интегрированы и в Ульяновской области. С мая текущего 

года функция кураторства сферы торговли будет возложена на региональное 

Министерство экономического развития, и в ближайшее время будет показан 

результат данной работы.   

Васильев А.А.: попросил уточнить, заработная плата медицинским работникам с  

1 апреля будет увеличена за счѐт федерального или регионального бюджета. 

Алексеева М.Е.: ответила, что будет задействован только региональный бюджет, 

но ежегодно регион получает дотацию из федерального бюджета на 

сбалансированность, цель которой частичное покрытие затрат, связанных с 

повышением оплаты труда работникам согласно майским Указам Президента РФ.  

Колоткова И.А.: сообщала, что сегодня на заседании членам Совета региональной 

Общественной палаты предстоит оценить деятельность Алексеевой М.Е. в 2023 г. 

Оценки всего две: удовлетворительно/неудовлетворительно. Уточнила, есть ли 

иные предложения? 

Предложений не поступило. 

Колоткова И.А.: вынесла на голосование вопрос о признании деятельности 

первого заместителя Председателя Правительства Ульяновской области 

Алексеевой М.Е. в 2023 году удовлетворительной. 

 

В голосовании приняли участие 14 членов Совета ОП УО. 

 

Голосование: «за» - 14, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

РЕШИЛИ:  

Признать деятельность первого заместителя Председателя Правительства 

Ульяновской области Алексеевой Марины Евгеньевны в 2023 году 

удовлетворительной. 

 

 

Председатель  

  

И.А. Колоткова 
 

 
 

 
Протокол вела Степанова О.В. 


